

Costa de Vicente López

Referencias plano de la costa de Vicente López

0. Mirador
1. Baños y baños
2. Auditorio sobre el agua
3. Sendero peatonal y para bicicletas

4. Calle sinuosa y estacionamiento.
5. Costa en estado natural
6. Bahía del Cerro Naval

7. Plaza seca y enfermería
8. Área gastronómica, servicios, teléfonos
9. Puerto de Olivos
10. Tien de la Costa



Con impulso juvenil, surgen ideas para recuperar la ribera de Vicente López

Propuestas: con el verde como eje de una iniciativa para el rescate y el aprovechamiento de la costa en la zona norte obtuvo el primer lugar en un concurso de ideas.

Muchas veces, el ser muy joven permite tener una visión más desinteresada y una mayor sensibilidad ante las demandas de la comunidad.

Manuel Gálvez (34), Francisco Cadau (24), Fermín Giménez (24) y Sergio Salama (25), acompañados por la arquitecta Emilia Inoue, así lo demostraron al ganar el concurso Recuperar el Río para la Ciudad.

La iniciativa fue organizada por la Municipalidad de Vicente López, en base a una propuesta que privilegia el verde.

Quiénes hayan recorrido últimamente la costa del Río de la Plata que borda el partido de Vicente López saben que aquello es una franja de escombros y basura de la que nadie puede disfrutar.

Más hacia el sur, la zona de Costanera Norte ha sido otorgada en concesión, pero no cualquiera puede abonar el costo de la entrada.

La costa y la gente

"El espíritu de nuestro proyecto fue devolverle la costa a la gente, basándonos en la necesidad de espacios verdes y aire puro que requiere esa zona donde las plazas son inexistentes", explica Manuel Gálvez.

En este concurso de ideas, la propuesta de este puñado de jóvenes estudiantes de arquitectura de la Universidad de Buenos Aires fue considerada la mejor entre otras 117, incluyendo grandes estudios locales, y premiada con 25.000 dólares.

Espacio social

La franja de terreno en cuestión, que ocupa aproximadamente un millón de metros cuadrados, es propiedad de la provincia de Buenos Aires.

Luego, esas tierras serán cedidas a la Municipalidad de Vicente López sólo si los terrenos se recuperan para uso público.

El proyecto propone mantener y reproducir el parque natural con las especies propias—más de 100—de la zona, semejante al Delta en la parte Norte.

"La infraestructura de servicios tales como restaurantes, sanitarios, marinas y comercios se van a concentrar en la zona del puerto de Olivos para liberar el resto del paseo de construcciones", explica Francisco Cadau.

"Para calcular la reafirmación de la costa que se hará con tablas de diversa pendiente para que la gente pueda acceder al río y a la vez la costa no se rodnicia, nos asesoramos con el estudio de ingeniería Becerra-Lange", aclaró Manuel Gálvez.

Si el proyecto se concreta, esa cinco kilómetros de costa ofrecerá marinas, puerto de veleros de pequeño y mediano porte, guarderías de tablas de windsurf, un predio libre al aire libre, anfiteatro y un gran extensión de parque con senderos para bicicletas y extensas arboledas.

Voluntad política y capitales

El intendente de Vicente López, Enrique García, si bien no precisó plazos para la concreción de las obras, aseguró que "ahora comenzarán a trabajar los integrantes de los equipos seleccionados junto con miembros del poder ejecutivo municipal para elaborar los pliegos de licitación pública".

En el equipo también trabaja el arquitecto Salvador Castellanos, ex concejal radical en Vicente López.

"Antes de dejar la Intendencia, en diciembre de 1995, estoy decidido a concretar la recuperación de la costa para los vecinos y para todos los argentinos, un sueño que ya tiene 10 años", afirmó García.

El intendente precisó que "además de esta firme decisión política de realizar la obra habrá que conseguir inversión de capitales. Por más que tengamos el verde como algo prioritario, el proyecto deberá autofinanciarse porque la comuna no puede hacerlo".

Clara Zapiola